

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

SIX PROJETS CULTURELS PROMETTEURS

Dévoilement pour le Fonds de développement culturel 2023

McMasterville, le 20 avril 2023 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière de dévoiler les projets culturels locaux retenus à la suite de l'appel de projets s'étant déroulé du 15 décembre 2022 au 10 février 2023.

Le Fonds de développement culturel a été créé dans le cadre de l'Entente de développement culturel 2021-2023, en parts égales entre la MRCVR et le gouvernement du Québec. Il consiste à l'attribution d'un montant de 50 000 \$, pour soutenir les individus ou organismes œuvrant en faveur du développement culturel de l'ensemble du territoire. Les subventions sont accordées par le Conseil de la MRCVR sous recommandation d'un comité d'analyse créé par la MRCVR.

« *Les artistes et organismes culturels représentent une richesse de nos municipalités et contribuent activement au développement socioéconomique du territoire. Grâce au Fonds culturel, je me réjouis que la MRCVR puisse soutenir davantage la création de projets du secteur culturel en 2023.* », rappelle madame Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean Baptiste.

DES PROJETS PORTEURS ET NOVATEURS

L'évaluation des demandes s'effectue selon des critères d'évaluation reposant entre autres sur la portée du projet sur la communauté, sa pertinence par rapport à l'offre culturelle actuelle du milieu et son caractère innovant. Le jury a retenu six projets culturels engageants.

Loane Ouellet de Beloeil | Projet « Place aux jeunes ! » (9 000 \$)

Offrir des journées de création artistique aux adolescent(e)s, en collaboration avec six points de service de Maison des Jeunes situées sur le territoire de la vallée du Richelieu. Le projet culmine avec des expositions collectives permettant aux jeunes de vivre une expérience artistique complète.

Roxane Paradis de Saint-Jean-Baptiste | Projet « J'ose ! » (4 000 \$)

Mettre sur pied un projet d'art rassembleur dans la municipalité de Saint-Jean-Baptiste qui consiste en une murale collective intégrant 512 illustrations réalisées par des citoyennes et des citoyens, jeunes et moins jeunes, ainsi que des travailleur(-euse)s étranger(-ère)s. Le projet inclut également une exposition de l'artiste ainsi qu'un spectacle de conte.

Stéphanie Verriest de Mont-Saint-Hilaire | « Citoyens de la vallée, qui sommes-nous ? » (12 000 \$)

Réaliser un projet de création et de diffusion en arts visuels impliquant la participation citoyenne sous la coordination de l'artiste avec l'objectif principal de rassembler les citoyen(ne)s et de leur permettre de s'exprimer sur leur identité et leur sentiment d'appartenance à leur région.

Chœur de la montagne situé à Beloeil | « Chœurs en fête ! » (9 500 \$)

Créer un moment de convergence et de réjouissance en organisant un rassemblement festif pour faire découvrir à la population le chant choral, avec la participation de plusieurs chorales de la région.

Maison nationale des Patriotes située à Saint-Denis-sur-Richelieu | Balade contée « La peur des pas peureux pantoute » (7 500 \$)

Créer et présenter quatre contes historiques ayant pour thème la bataille du 23 novembre 1837. Cette création originale sera présentée d'abord en balade extérieure dans les rues du noyau villageois de Saint-Denis-sur-Richelieu, le 22 mai 2023, et sera par la suite offerte chaque été sous forme de soirées à la lanterne.

La Maison autochtone située à Mont-Saint-Hilaire | « Le Bestiaire en cavale, animations et ateliers culturels nomades » (8 000 \$)

Contribuer à la mise en valeur du Bestiaire de la Route touristique du Richelieu par la médiation culturelle, le projet consiste en une tournée d'animations et d'ateliers nomades, offertes aux citoyen(-ne)s dans chacune des 13 municipalités et villes du territoire de la MRCVR.

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Son mandat est d'exercer les pouvoirs et les responsabilités que lui confèrent la *Loi sur l'aménagement et l'urbanisme* ainsi que le *Code municipal du Québec*. Couvrant un territoire d'approximativement 132 000 habitant(e)s, l'organisation interagit au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. La MRCVR assume également la responsabilité de certains mandats que lui confèrent ses municipalités et villes ainsi que divers organismes partenaires.